



Nombre del alumno: Jarumy Azuceli Ortiz López.

Nombre del profesor: Rubén Eduardo Domínguez

Nombre del trabajo: UNIDAD I

Materia: Fundamentos de enfermería.

Grado: 3°

Grupo: "A"

PASIÓN POR EDUCAR

Frontera Comalapa Chiapas a 17 de mayo del 2022.

PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA ENFERMERIA



PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA ENFERMERIA



ÁMBITO DE LA ENFERMERÍA

Concepto

La enfermería no es simplemente una colección de habilidades específicas

Si no que también

La enfermera no es simplemente una persona formada para realizar tareas específicas

La enfermería es:
Una profesión

Para actuar profesionalmente se debe administrar

Se debe administrar una atención de calidad centrada en el paciente

De manera:

Segura
Meticulosa
Experta

Se es responsable

Se responde ante uno mismo

Ante los pacientes e iguales

Una profesión tiene las siguientes características principales:

Precisa de unos fundamentos liberales básicos y una amplia formación de sus miembros.

Tiene un cuerpo de conocimientos teóricos que conduce a habilidades, capacidades y normas definidas.

Proporciona un servicio específico

Los miembros de una profesión tienen autonomía para tomar decisiones y para ejercer.

La profesión en conjunto tiene un código ético para la práctica.

La enfermería es a la vez:

Arte

Ciencia

La práctica enfermera requiere:

Combinación del conocimiento.

Los estándares de práctica más actuales

Con un

Acercamiento profundo

Compasivo al cuidado del paciente

ÁMBITO DE LA ENFERMERÍA

Multidimensionales son:

Las necesidades de cuidados sanitarios de los pacientes.

Los cuidados reflejan:

Las necesidades

Los valores de la sociedad

Los estándares profesionales de la atención

El desempeño

La enfermera es:

- Responsable de conseguir
- Mantener un conocimiento
- Unas habilidades específicas

Para:

Diversas funciones

Responsabilidades profesionales

La enfermera proporciona:

Cuidados

Confort

A los pacientes en todos los entornos de la atención sanitaria.

Autonomía y responsabilidad:

Es un elemento esencial para la enfermería profesional que implica el inicio de las intervenciones

Con el aumento de la autonomía hay más

Responsabilidad

Necesidad de rendir cuenta

Cuidadora

Ayuda a los pacientes a mantener, recuperar la salud, y alcanzar un máximo nivel de función e independencia

Proporciona curación por medio de habilidades físicas e interpersonales a la vez.

Defensora

La enfermera protege los derechos humanos y legales del paciente y le proporciona ayuda para reivindicar esos derechos en caso necesario.

PROMOCIÓN DE LA SALUD Y EL BIENESTAR Y PREVENCIÓN DE ENFERMEDAD

Los conceptos de promoción de la salud, bienestar y prevención de enfermedades

Están íntimamente relacionados y en la práctica se superponen hasta cierto punto.

Las actividades de promoción de la salud

Ayudar a los pacientes a mantener o mejorar sus actuales niveles de salud.

Motivan a las personas a actuar positivamente para alcanzar niveles más estables de salud.

El día 21 de noviembre de 1986

Emitió una carta dirigida a la consecución del objetivo

“Salud para todos en el año 2000”

Concepto de promoción a la salud

Consiste en proporcionar a los pueblos los medios necesarios para mejorar su salud

Para alcanzar un estado adecuado de bienestar físico, mental y social.

La salud

Se percibe, como el objetivo y fuente de riqueza de la vida cotidiana

Es un concepto positivo

Que acentúa los recursos sociales y personales, así como las aptitudes físicas

La prevención primaria

Es aquella verdaderamente auténtica, debido a que ésta se realiza antes de que aparezca la enfermedad

La prevención secundaria

Se centra en personas que ya tienen la enfermedad y que están en riesgo de desarrollar complicaciones o secuelas.

La prevención terciaria

Es cuando se produce en la persona una discapacidad permanente e irreversible y que requiere de rehabilitación

Recuperación de la salud

La recuperación Es un proceso de cambio mediante el cual los individuos mejoran su salud y bienestar.

- Conducen sus vidas de forma autónoma
- Y se esfuerzan por alcanzar su máximo potencial.

La enfermera es: La profesional "madre" Que atiende a las necesidades del niño en momentos críticos

La enfermería consiste Fundamentalmente en ayudar al individuo (enfermo o sano) a realizar aquello que conduce a mantener su salud, o a recuperarla

La enfermera ayuda a contribuir a individuo a ser independiente de dicha ayuda lo antes posible

La atención de enfermería al individuo Está enfocada a la satisfacción de necesidades básicas y a la solución de problemas.

La atención al individuo por parte del personal enfermería Tiene como finalidad satisfacer sus necesidades y disminuir o solucionar sus problemas

La nutrición Son indicadores de salud, tanto a nivel individual como colectivo.

Juega el papel importante de factores externos como: Disponibilidad de alimentos, cultura, conocimientos sobre valores nutritivos y poder adquisitivo

La nutrición Tiene una relación con el desarrollo socioeconómico del país

La diferencia entre:

- Alimentación** La primera estriba en el acto de seleccionar, preparar e ingerir los alimentos
- Nutrición**

El ambiente terapéutico Es el conjunto de elementos físicos y humanos que comprenden la interacción del personal

Objetivos

- Satisfacer necesidades y problemas de salud.
- Desarrollar relaciones interpersonales y de comunicación.
- Ayudar al paciente a integrarse al medio hospitalario.
- Prevenir infecciones intrahospitalarias.
- Reintegrarlo a su hogar en condiciones óptimas posibles de vida, estudio y trabajo.

EJERCICIO DE ENFERMERÍA

La enfermería

Es una profesión que concreta su trabajo en las personas.

Tienen como responsabilidad

Atender, cuidar de los demás.

Ética de enfermería

Es una introducción en el discurso de lo bueno o lo malo en la práctica.

Este concepto se trata de:

Rescatar y volverlos a situar

Considerando los avances de:

La ciencia y la tecnología al servicio de las personas.

La vida y La muerte

Relaciones entre las personas y ambiente.

Como enfermera se considera:

Modificaciones sustanciales tanto en la demanda de cuidados, como en la oferta profesional.

Síndrome de inmunodeficiencia

La enfermera no sólo debe prodigar cuidados de enfermería a estos pacientes

Deben de tener cuidado en:

Los riesgos y las responsabilidades a las que se enfrentan al prestar cuidados.

Aborto

Relaciones entre las personas y ambiente.

Autorizan el aborto en:

En el Distrito Federal se aprobó la Ley

Código deontológico de enfermería

Apoya el derecho del paciente a la información y al asesoramiento en la toma de decisiones

Trasplante de órganos

Incluyen la distribución de los órganos, venta de órganos

Éste es un dilema ético para la enfermera

Porque cada vez existe más demanda de pacientes que están en espera de un donador.

Eutanasia

Significa muerte fácil, buena o suave, "muerte digna".

Cuestión de la eutanasia

Conlleva el problema de si se debe o no prolongar la vida de un paciente

FORMACIÓN E INVESTIGACIÓN /INVESTIGACIÓN

La enfermería moderna comenzó a mediados del siglo XIX. En **1836 en Alemania** comenzó programas oficiales de formación para las enfermeras a cargo del pastor protestante **Theodor Fliedner**.

La escuela de Fliedner es digna de mención por haberse formado en ella la reformadora de la enfermería **Florencia Nightingale**. Sus conocimientos y su experiencia le brindaron el ímpetu para organizar la enfermería en los campos de batalla de la guerra de Crimea.

Las escuelas Nightingale y los heroicos establecieron las bases del carácter moderno como profesión formalmente reconocida. Esta mujer transformó la concepción de enfermería en Europa. **A inicios del presente siglo** la enfermería es muy distinta de cómo se ejercía en el pasado, y se espera que siga cambiando a lo largo del tiempo.

El International Council of Nurses apoya la necesidad de investigación en enfermería como medio para mejorar la salud y el bienestar. **La investigación en enfermería** es un medio para identificar conocimiento, mejorar la formación y práctica profesionales.

Investigar significa buscar de nuevo o examinar cuidadosamente. **Es un proceso sistemático** que hace y contesta preguntas para generar conocimiento. **El conocimiento proporciona una base científica para la práctica de enfermería**.

La investigación en enfermería mejora la educación y la práctica profesionales. **La base científica del conocimiento enfermero** aporta a las enfermeras proporcionar al paciente cuidados seguros y efectivos.

El método científico tiene como objetivo de todos los métodos de adquirir conocimiento. **Es un proceso sistemático, de paso a paso, que da resultados validos**. El método científico para comprender, explicar, predecir o controlar un fenómeno enfermero.

TECNOLOGÍA PARA EL CUIDADO/ ENFERMERÍA EN LA ATENCIÓN

Las tecnologías aplicadas al cuidado humano

Ofrecen métodos y técnicas para la conservación y mantenimiento de la vida

La utilización de la tecnología

Ayuda para el cuidado de las personas, cuando por sus condiciones de salud se requiere

Colliere menciona que:

“cuidar es ante todo, un acto de VIDA”

Colliere considera como el primer instrumento de los cuidados: el cuerpo

Colliere sus tecnologías

Se entienden como un arte y un conocimiento de los instrumentos

Tecnologías para el mantenimiento

Son todas las tecnologías y los instrumentos que sirven para garantizar el mantenimiento de la vida

Su uso requiere por parte de los cuidadores un estudio de los hábitos de vida de la persona

Referentes al aseo, tipo de alimentación, significado de la ropa o la forma de moverse

Tecnologías de curación

Basadas de manera esencial en las técnicas, en el modo de empleo de los instrumentos de curación, en el saber utilizar el aprendizaje de enfermería

En muchas ocasiones el conocimiento exacto, el análisis y la reflexión sobre su utilización, así como los límites de su uso

Tecnologías de información

Este tipo de tecnologías se reúnen alrededor de dos tipos de instrumentos principales:

- Los que constituyen las historias de enfermería o de acción sanitaria
- Los que contribuyen a la gestión del servicio de enfermería

En 1978, la Organización Mundial de la Salud

Definió la APS como la atención sanitaria básica, apoyada en métodos y tecnologías

La APS sigue siendo la principal y más efectiva estrategia para promover la salud y alcanzar el más alto nivel de salud

La APS, incorpora cinco principios:

- Distribución equitativa
- Tecnología apropiada
- Enfoque en la promoción de la salud y la prevención de la enfermedad.
- Participación de la comunidad
- Enfoque multisectorial

Valores

- Acceso y cobertura universal
- Atención integral e integrada y continuada
- Énfasis en promoción y prevención de la salud
- Atención apropiada